

«El hecho de haber seguido pese al dolor y agotamiento me motiva a repetir»

David López Participante en la carrera Bocineros Deiadar Xtreme

El ermuarra recorrió los 200 kilómetros con cinco puertos de la exigente prueba en 42 horas y 16 minutos

AINHOA LASUEN

ERMUA. Todo un reto que ha sabido superar el ermuarra David López Gómez-Simón. Este vecino de la villa, de 43 años, participó a mediados del mes pasado en la prueba Bocineros Deiadar Xtreme. Se denominan Montes Bocineros a las cinco cumbres de Bizkaia desde las cuales, mediante señales sonoras (cuernos) y luminosas (fogatas), se convocaba a Juntas Generales del Señorío de Bizkaia en la Edad Media (Sollube, Eretza, Koltza, Ganeko-gorta, Gorbeia, Saibi, Oiz). El ermuarra participó en la modalidad más dura, de 200 kilómetros, que recorrió en 42 horas y 16 minutos. «Comentaban que era la primera carrera con esta distancia que se hacía en Euskadi», explicaba David orgulloso de su trabajo.

—¿Cómo se decide a participar?

—El año pasado los mismos organizadores montaron otras pruebas en las que participé y entonces me animé a participar en esta.

—¿Cuánto tiempo ha dedicado a la preparación?

—Todo el año hago cosas. A la prueba le he dedicado 4 meses en los que he hecho distancias más largas (Donosti-Eibar, Donosti-Elgoibar), con amigos. Entre semana le dedicaba de 2 horas y media a 3 y el fin de semana aprovechaba para entrenar más.

—¿Deiadar se hace corriendo?

—Sí. Los lugares por donde hemos pasado son impresionantes.

—Son 200 kilómetros. Habrá para-



David López (en el centro de la imagen, con visera) en un momento de la carrera. :: E. C.

do en algún momento.

—Sí. En esta carrera de 200 kilómetros, cada 8 ó 9 kilómetros ponen avituallamientos y hay dos campos de vida. En éstos tienes para ducharte, cenar, dormir. Cada uno se gestiona de la manera que quiere. Los campos de vida se pusieron en Balmaseda y Urkiola. Hay gente que sí durmió.

—¿Usted no?

—Yo no. Descansé unos 45 minutos. Salí con gente que conocía. Llevaban un ritmo bueno y llegué con ellos hasta Balmaseda. Yo sí me llevo mi comida (geles, barritas y proteínas), porque a partir de unos kilómetros la comida no me entra bien. Cada cierto tiempo cogía mi proteína de absorción rápida y me fue muy bien. Pero en Balmaseda tenía miedo de quedarme vacío y allí me cambié y cené arroz y le eché tomate.



Así terminaron las plantas.

Fue un fallo. Esto junto con el sobreesfuerzo que tuve que hacer porque tuve que volver, ya que me había olvidado los bastones, me pasó factura y vomité. Por eso en la siguiente parada paré unos 45 minu-

tos. También es verdad que muchos sufrieron de estómago e incluso se retiraron. Me junté con otros chicos que conocía del año pasado e hice con ellos la segunda parte de la carrera.

—¿Y todo fue mejor?

—Bueno. Subiendo Gorbea empecé a sentir las ampollas, con el calor. Pensé en ducharme en Urkiola, el otro campo de vida, pero cuando llegué intenté quitarme los calcetines, pero vi lo que había y decidí no quitármelos. Luego hicimos casi todo andando, subiendo y sufriendo mucho.

—¿Compensa?

—Estoy feliz, viendo cómo iba, cómo le dí la vuelta a los problemas de la comida y las ampollas y el control del agotamiento y el sueño.

—¿Siempre buscaba compañía?

Sí, sobre todo de noche porque es

La obra 'Espacio disponible', hoy en el Ermua Antzokia

A. L.

ERMUA. El Ermua Antzokia albergará hoy, a partir de las 22.15 horas, la representación teatral 'Espacio disponible', de la compañía Perigallo Teatro.

Esta comedia presenta a Palmira y Jenaro, un matrimonio jubilado que espera la visita de su hijo durante una memorable noche de insomnio. El hijo, un cooperante expatriado, viene con la intención de llevárselos a vivir con él y poder atenderles como se merecen. Y es que el matrimonio vive en una casa invadida por las humedades donde tienen que subir tres pisos andando, y ya no están los cuerpos como para sobreesfuerzos. Aún así, la visita va a desencadenar un divertido conflicto entre la pareja en torno a la defensa del propio espacio y su sensación de inutilidad en esta sociedad del beneficio.

Celia Nadal y Javier Manzanaera, autores del texto, interpretan a esta peculiar pareja bajo la dirección de Antonio C. Guijosa. Mediante esta obra, la compañía Perigallo Teatro pretende reivindicar el poder de las cosas aparentemente inútiles pero tremendamente hermosas.

muy duro.

—¿Lo más duro?

—La segunda noche. Desde las 10 de la mañana del viernes, la noche del sábado aunque vas con frontal... ¡buff!

—¿Va a repetir?

—Sí. He recuperado bien, aunque perdí 6 kilos. El hecho de que vas para adelante, pese al agotamiento y el dolor de los pies. Todo eso me ha llenado y me ha motivado. Me gustaría agradecer a la organización, a Fernando y Raquel, por el trabajo que hacen y a los voluntarios, porque ¡chapeau! Y a los amigos y familia porque todos lo sufren.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesá Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
La Bohème (Opera)	19.00
Ola de crímenes	20.00
Ha nacido una estrella	20.00
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
No hay sesión	
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora; 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*,	
16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.	
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*	
*Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.	
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.	
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.	
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables y festivos: 7.45	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables y festivos: 11.00.	

EIBAR-ARRATE	
Sábados y laborables: 14.00.	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados y laborables: 14.30.	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30	
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50	
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.	
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada	

hora), 9.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Urkizu, 6).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaturre, 9).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostotarren, 10).	

DEBA



El regional vuelve a Errota Zar para enfrentarse hoy al Hondarribia, a las 16.30 horas. :: FOTOS ANDER SALEGI

Algunos equipos adelantan la jornada con motivo del puente

Entre hoy y mañana se jugarán tres partidos en Errota Zar

:: ANDER SALEGI

DEBA. Con motivo del puente del Pilar la jornada de este fin de semana del Amaikak Bat se ha visto alterada ya que algunos equipos han decidido adelantar sus partidos para aprovechar más días de fiesta. Seis equipos del club están inmersos en el campeonato de liga, tres de ellos jugarán en Errota Zar y el resto se desplazará fuera.

El regional de división de honor volverá a Errota Zar, después de haber jugado dos jornadas (dos empates) lejos de casa. Hoy a partir de las 16.30 se enfrentará al Hondarribia. Los debarras tendrán una oportunidad de oro para conseguir puntos y ofrecer goles a su afición, ya que el Hondarribia es colista del grupo, con un punto y 11 goles en contra. Los entrenados por Quindos, Seara y Txapi son undécimos con cinco puntos, a diez del líder, el Anaitasuna.

El juvenil no consigue sumar en casa, aunque fuera sí. Mañana se desplazará (autobús 14.45) a Beasain para enfrentarse al equipo de esa localidad a partir de las 17.00 horas. A los debarras se les da bien jugar fuera hasta la fecha han sumado seis puntos en los dos desplazamientos fuera de Errota Zar. Los entrenados por Arce, Hidalgo y Lazkao son séptimos en la clasificación, un punto por encima del Beasain, que son novenos.

El cadete masculino logró remontar y golear al Lagun Onak en la última jornada. Hoy se desplazará (autobús 8.45) a Lazkao para enfrentarse al equipo de esa localidad a partir de las 11.00 horas. Los debarras son sextos en la clasificación, mientras que el Lazkao es colista del grupo. La diferencia de puntos entre ambos es de siete puntos. Los lazkaos



El equipo cadete jugará hoy (11.00) contra el Lazkao, fuera de casa.

tarras todavía no han sumado ningún punto.

El cadete femenino la semana pasada sufrió la primera derrota de la temporada. Hoy a las 10.00 jugará en Errota Zar ante el Eibar. El conjunto armero y las debarras tienen los mismos puntos en la clasificación.

El infantil de honor comenzó la temporada ganando, pero el Elgoibar recurrió y, por alineación indebida, le quitaron los puntos a los debarras. En la segunda jornada se desplazaron a Azpeitia y ganaron. Mañana, a las 12.00, jugarán en casa contra el Arrasate. Ambos equipos tienen tres puntos en la clasificación pero los de Arrasate son quintos y los del Amaikak Bat séptimos.

El Infantil txiki comenzó la temporada la semana pasada con un empate. Hoy se desplazará a Zumaia

para enfrentarse al líder, el Zumaiko a partir de las 10.00 horas. La diferencia entre ambos equipos es de tres puntos.

El infantil femenino todavía no ha comenzado la temporada y por esa razón continúa preparándose para el inicio liguero a través de partidos amistosos. El domingo se desplazará a Zaldibar para enfrentarse al Zaldúa a partir de las 11.00 horas.

Concierto en Itziar

Mañana a partir de las 23.00 horas Burugorri Ostatur (Itziar) acogerá el concierto del grupo barcelonés De Carajillos. Los cinco componentes del grupo se encuentran de gira por el País Vasco y mañana harán un alto en Itziar. Rumba, cumbia, reggae, ska, y música mediterránea es lo que ofrecerán.

ONDARROA

Insatisfacción por las pocas capturas de sardina

El puerto no celebra fiesta al estar previsto que se descarguen especies

:: A.E.

ONDARROA. Los arrantzales no están obteniendo unas buenas capturas de sardina, en las que habían depositado todas sus esperanzas, tras el prematuro cierre de la pesquería de bonito. Ayer se descargaron 6.000 kilos de sardina que dieron un precio medio de 1,15 euros. El puerto de Ondarroa trabajará hoy con total normalidad, al estar prevista la descarga de especies. El cierre de la pesca de bonito sitúa a la flota de bajura frente a un escenario complicado, en donde sólo cabe pescar chicharro y sardina, aunque también han podido localizar macarel y xarda. No obstante, las capturas en abundancia de sardina, que era lo que buscaban, no han podido ser localizadas.

El cierre de la pesquería de atún blanco-bonito del norte el pasado 23 de agosto ha privado a la flota de bajura de dos meses de actividad rentable en aguas del Golfo de Bizkaia. Con las pesca de bonito, atún rojo y anchoa cerradas por haberse cubierto la cuota de 2018 y con la sardina de la plataforma continental francesa aún sin aparecer, el abanico de opciones para mantener la actividad pesquera resulta realmente exiguo.

El pasado año, los puertos vascos registraron la entrada de 7 millones de kilos de sardina con un valor en primera venta superior a los 5,3 millones de euros. No obstante han existido años con 15 mi-

llones de kilos cuyo valor en primera venta alcanzó los 11,3 millones de euros, superando los 10 millones contabilizados durante la campaña de bonito. «Si la sardina responde es una buena manera de cerrar el año», aseguran desde el sector. Junto a la sardina, algunos barcos marcharon a por chicharro, sin localizar la especie. Otro grupo de embarcaciones trata de pescar la merluza mediante el empleo de palangres y artes de enmalle de fondo. Pero la ausencia de pescado y la escasa cuota disponible desilusionan a los arrantzales.

Energías renovables

La comarca del Lea Artibai apuesta por las energías renovables. Así, el Ayuntamiento de Ispaster se ha dotado de una red de energías renovables, con la que en un futuro próximo estudia cubrir las necesidades de agua caliente, calefacción y electricidad de sus diez edificios públicos. Así lo ha dado a conocer en una nota el Ente Vasco de Energía, cuyos representantes han reconocido hoy en Ispaster el «compromiso» con la transición energética de un total de 33 ayuntamientos de Lea Artibai y Busturialdea.

Durante el encuentro, el director del Ente Vasco de Energía, Iñigo Ansola, ha ensalzado el proyecto denominado 'District heating', promovido por el Ayuntamiento de Ispaster. Gracias a este plan, este consistorio vizcaíno se ha dotado de una caldera de biomasa y energía solar térmica, que suministra agua caliente, calefacción y electricidad a sus dependencias públicas.

ERMUA

Cancelada la obra 'Si no te hubiera conocido'

Iba a ponerse en escena el 21 de diciembre y en su lugar vendrá la obra 'Smoking room', pero quien tuviera la entrada y quiera recuperar el dinero puede hacerlo

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El departamento municipal de Cultura de Ermua comunica que el espectáculo 'Si no te hubiera conocido', programado para el día 21 de diciembre en el Antzokia se ha caído del cartel, tras suspenderlo la compañía.

Por ello, Marta Hazas y Alex Ugalde no actuarán en víspera de Navidad en el escenario de nuestra localidad. En su lugar, el depar-

tamento ha contratado el montaje de la obra 'Smoking room', protagonizada por Carlos Chamarro, Secun De La Rosa, Pepe Ocio, Cancó Rodríguez, Nico Romero y Felipe G. Vela.

Las personas que ya hayan adquirido su entrada pueden devolverla y recuperar el dinero en las oficinas de Lobiano Kultur Gunea, en el plazo de un mes desde el lunes 15 hasta el 15 de noviembre. Las entradas adquiridas para la obra 'Si no te hubiera conocido' serán válidas para asistir a 'Smoking room', en el caso de optar por no devolverlas.

El departamento lamenta las molestias que este contratiempo pueda originar a los espectadores, pero es un motivo sobrevenido y de fuerza mayor, en cualquier caso, ajeno a la organización.